



**MENSAJE DEL MTRO. ITZCÓATL TONATIUH BRAVO PADILLA EN
EL HOMENAJE AL PERSONAL ACADÉMICO POR 20, 25 Y 30 AÑOS
DE SERVICIO.**

Auditorio Telmex
Zapopan, Jalisco a 12 de mayo de 2015

Muy buenas noches.

Distinguidos miembros del presidium;

Integrantes del Consejo de Rectores;

Señor Secretario General del Sindicato de Trabajadores Académicos y Señor
Secretario del Sindicato de Trabajadores Administrativos;

Estimados directivos que se encuentran aquí presentes;

Distinguidas profesoras y profesores homenajeados;

"El arte supremo del maestro consiste en despertar el goce de la
expresión creativa y del conocimiento."

Albert Einstein

"El trabajo del maestro no consiste tanto en enseñar todo lo
aprendible, como en producir en el alumno amor y estima por el
conocimiento."

John Locke



La educación constituye algo parecido a una obra de arte colectiva que da forma a seres humanos en lugar de escribir en papel o esculpir en mármol.¹

Palabras del escritor Fernando Savater

En el contexto de la celebración por el día del maestro en México, representa un honor acompañar a los académicos de la Universidad de Guadalajara, quienes el día de hoy reciben reconocimiento por **20, 25 y 30** años de servicio en las tareas de docencia, investigación, vinculación y difusión del conocimiento y la cultura.

Ante todo, a nombre de la Universidad de Guadalajara, les expreso la cordial felicitación de nuestra institución por estos años de trabajo para cada uno de ustedes, que le ha dedicado a nuestra *Alma Mater* en beneficio de los jóvenes estudiosos y estudiantes, de la propia institución y de la sociedad en general.

Su labor, estimados profesores, ha contribuido para que esta Casa de Estudio se sitúe en los primeros lugares de los indicadores de calidad entre las instituciones públicas de educación superior de nuestro país.

Y lo más importante es que, a su vez, ha permitido que la comunidad universitaria esté presente en **109** municipios del estado en todas las regiones en lo que respecta a educación superior.

¹ El valor de educar de Fernando Savater. P. 40



Por eso, es un gusto decirles a ustedes que hoy en día, más del **85%** de la matrícula de estudiantes en nuestra institución, pertenecen a programas reconocidos por su calidad.

De igual manera, la presencia de una cantidad superior a los **125** programas de posgrado, reconocidos en el padrón nacional del CONACYT, representa un logro verdaderamente significativo.

De igual forma, la presencia de **849** universitarios en el Sistema Nacional de Investigadores y Creadores de Arte es motivo de satisfacción y orgullo, que nos coloca entre las cinco instituciones con el mayor número de investigadores nacionales en el país.

Nuestra institución ha hecho un significativo esfuerzo pero por supuesto, el más importante es el que ustedes han realizado a lo largo de sus años de servicio, por lo que les expreso el reconocimiento de nuestra comunidad y de la sociedad jalisciense.

La mayoría de los aquí presentes coincidirá en que uno de los objetivos básicos de la educación consiste en transmitir conocimiento a los miembros de las nuevas generaciones de ciudadanos, a fin de apoyarlos en su preparación para que puedan desempeñarse con éxito en la sociedad contemporánea.

El bagaje cognitivo y cultural que se transmite a través de la educación para formarlos en una ciudadanía plena y participativa incluye, desde luego, los derechos humanos, la solidaridad, el respeto, la tolerancia y responsabilidad,



valores que nos habilitan para convivir en paz y armonía con nuestros semejantes y en sociedad.²

Convencidos del rol fundamental del profesor, en la actual administración universitaria hemos emprendido acciones para ampliar la plantilla docente y mejorar la cualificación y condiciones de trabajo.

Como es de su conocimiento, durante el último año, nuestra institución emitió convocatorias para crear nuevas plazas académicas, así como para reconocer el desarrollo del personal académico mediante programas de superación.

De esta manera, se pusieron a concurso plazas en el nivel del Sistema de Educación Medio Superior y en el nivel Superior, superior al número de **350** entre ambos niveles y por otro lado pudimos, de manera muy significativa, arribar a un programa de la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP que nos proveyó de nuevas plazas para los académicos.

En el caso del Programa Especial de Reconocimiento a la Superación, **736** académicos resultaron beneficiados con una o dos categorías, por lo que a partir del primer día del mes de mayo entraron en vigor **373** nuevos contratos individuales de trabajo en centros universitarios, **350** en Escuelas

² Álvarez Nieto, Isabel Francisca. “El valor de la educación frente a la cultura de la violencia”. En *Gazeta de Antropología*. No. 19, 2003, Art. 32. Universidad de Granada. [Http://www.ugr.es/~pwlac/G19_32isabelfrancisca_Alvarez_Nieto.html](http://www.ugr.es/~pwlac/G19_32isabelfrancisca_Alvarez_Nieto.html)



del Sistema de Educación Media Superior, **11** en el Sistema de Universidad Virtual y **2** en la Administración General.³

Esto nos habla de casi **800** profesores beneficiados, lo que representa una cifra record para la Red Universitaria.

Por supuesto, esto no es suficiente. Sabemos que tenemos que no solamente apoyar de mejor forma el esfuerzo que realizan todos los académicos de la Universidad, sino también conseguir y gestionar más oportunidades de desarrollo ante las autoridades federales y estatales.

Por eso yo les expreso a ustedes, que en correlación al esfuerzo realizado en cada una de sus áreas, la Universidad de Guadalajara continuará realizando los esfuerzos que permitan el desarrollo pleno de la actividad que ustedes realizan.

En momentos como éste, cuando nuestro país enfrenta problemas y dificultades como la violencia, la impunidad, la desigualdad, el trabajo responsable y comprometido de nuestros docentes resulta fundamental en cualquiera de los niveles educativos en que se desempeñen.

En el caso de educación media superior y superior, su labor es vital para el desarrollo de contextos de aprendizaje que posibiliten a los estudiantes la apropiación de competencias y, sobre todo, de valores que les permitan constituirse en ciudadanos responsables y conscientes de sus deberes y obligaciones.

³ Programa Especial de Reconocimiento a la Superación y Desarrollo del Personal Académico de Carrera, Coordinación General de Recursos Humanos, 11 de mayo de 2015.



UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA

RECTORÍA GENERAL

Es por ello que invito a todos y cada uno de ustedes a continuar trabajando a través del ejemplo cotidiano de honestidad, disciplina y rigor académico; a renovar el entusiasmo por la práctica docente como una actividad portadora de enseñanza y actitudes positivas para las nuevas generaciones.

Alentar la convivencia, el diálogo y el desarrollo de acuerdos entre los miembros de la comunidad universitaria y de éstos con sus familias, grupos sociales, y entorno es una responsabilidad que compartimos los académicos, funcionarios, estudiantes y trabajadores de esta Casa de Estudio.

Yo felicito, de nueva cuenta el esfuerzo realizado por todos ustedes; felicito a quienes han logrado día con día, una antigüedad llena de aportaciones, realizaciones y, por supuesto, felicito a sus familias, porque las familias son una parte muy importante para que uno pueda cumplir satisfactoriamente las metas y obtener los resultados deseados.

Les pido a todos ustedes que continuemos trabajando por esta gran institución, la Universidad de Guadalajara y a nombre del Consejo de Rectores, del Sistema de Educación Media Superior y del Sistema de Universidad Virtual, les expreso de nueva cuenta una felicitación muy afectuosa de la Universidad de Guadalajara.

Muchas gracias a todos ustedes y buenas noches.

Versión estenográfica

2015_05_12 Homenaje al personal académico por años de servicio